



## Postboje - der Hafen-Helfer-Newsletter Nr. 37 / Mai 2024

Liebe Freundinnen und Unterstützer,  
die Themen im Hafen-Helfer-Alltag sind sehr vielfältig. Das spiegelt sich auch in unserem Newsletter wieder.  
Viel Spaß beim Lesen!



### **Kreuzfahrtsaison = Spendensaison**

Pünktlich zum Start der Kreuzfahrtsaison in (Nord)europa erhalten wir wieder Spenden von Schiffen. Vom TV-Traumschiff Amadea gab es viele edle Sofas, Sessel, Tische und weitere Möbel. Auch die Mein-Schiff-Flotte versorgt uns wieder mit vielen guten Dingen, darunter Café-Mobiliar und Matratzen. Auch medizinisches Material und Notfallausstattung werden auf den Schiffen regelmäßig rechtzeitig vor Ablauf der jeweiligen Haltbarkeit ausgetauscht. Medizinisches Verbrauchsmaterial konnten wir in den letzten Wochen an unsere ukrainischen Partner weitergeben. Die in Rettungsbooten vorgehaltene Notverpflegung, also hochkalorische Kekse und Trinkwasserrationen, fanden vor allem in der Obdachlosenhilfe großen Anklang. Für die Hafen-Helfer-Crew sind Besuche auf Werften und Terminals und gelegentlich sogar an Bord immer ganz besondere Erlebnisse. Wir sind gespannt, welche maritimen Abenteuer in den nächsten Monaten noch auf uns warten.



## Größte Büromöbelaktion der Vereinsgeschichte

Die HASPA löst zwei große Standorte auf und zieht die Abteilungen vom Wikingerweg und vom Adolphsplatz im Deutschlandhaus zusammen. Dieser Umzug ist eine logistische Herausforderung, an der auch wir schon seit Monaten beteiligt sind. Das ausgemusterte Mobiliar soll nämlich nicht einfach entsorgt werden, sondern wir wurden gefragt, ob wir für die Vermittlung an gemeinnützige Organisationen sorgen können. Wir packen dieses umfangreiche Projekt gemeinsam mit unseren Partnern von UA never alone an und haben auch aus anderen Organisationen viel tatkräftige Hilfe für die schweißtreibenden Einsätze bekommen. Herzlichen Dank dafür!

Mit dem Erlös aus internen Möbelverkäufen **unterstützt die HASPA unseren Verein auch finanziell - danke für diese Hilfe.**

**Die Zahlen des Projektes sind beeindruckend:** 3989 Möbelstücke, Bilder und Pflanzen galt es insgesamt zu vermitteln. 1050 Tische und 900 Rollcontainer gehen in die Ukraine, um dort beim Wiederaufbau von Bildungseinrichtungen und Kliniken genutzt zu werden. 107 gemeinnützige Einrichtungen werden am Ende Teile aus dieser Aktion erhalten haben. Die Profiküche aus der Kantine wird einem flutgeschädigten Gastrobetrieb im Ahrtal endlich einen Neustart ermöglichen.





## Mehr Platz für Sachspenden und Helfer

Wir staunen selbst, wie schnell unsere scheinbar riesige Fläche im Zentrum für Soziallogistik voll und eigentlich schon wieder zu klein wurde. Durch Auszug eines Nachbarn konnten wir im Februar unsere Fläche innerhalb der Halle auf nun ca. 1500 m<sup>2</sup> vergrößern. Damit haben wir nicht nur mehr Platz für Sachspenden gewonnen, sondern konnten auch weitere Büroarbeitsplätze und eine große, komfortable „Crewmesse“ einrichten. Endlich können unsere Crewmitglieder alle gemeinsam zusammensitzen in den Pausen ohne schnell wieder für den nächsten einen Stuhl freigeben zu müssen. Und auch für besonders hochwertige Spendengüter gibt es nun einen speziellen Platz. Mit finanzieller **Unterstützung des Lions-Clubs Hamburg Alster** konnten wir ein Hochregal anschaffen, in dem wir Waren auf Paletten einsortieren können. **Danke für diese äußerst hilfreiche Spende!**



## Flagge zeigen gegen Rechtsextremismus und Menschenverachtung

Im Januar demonstrierten in Hamburg rund 100 000 Menschen gegen Rechtsextremismus und Menschenverachtung. Für uns Hafenhelfer ist es selbstverständlich, die Würde jedes Menschen zu achten und



## Viele kleine Schritte für mehr Nachhaltigkeit

Bei unserer Arbeit überprüfen wir kontinuierlich, wie wir im Alltag noch nachhaltiger mit Ressourcen und Materialien umgehen können. Darum sammeln wir seit Anfang des Jahres Kronkorken und andere eisenhaltige

zu wahren, völlig unabhängig von Herkunft, Religion, sexueller Orientierung oder anderen Kategorien. Darum war es Ehrensache, Flagge zu zeigen, denn **bei uns ist kein Platz für Hass und Hetze!**

Deckel und bringen sie mit einem Partner in den Recyclingprozess. Um weniger Elektroschrott zu produzieren und mehr gespendete Geräte reparieren zu können, arbeiten wir mit einem Repaircafé zusammen und zwei Hafem-Helfer haben im Bereich Elektro eine Weiterbildung absolviert. Wir arbeiten ständig an neuen Ideen, während Bewährtes wie das Kunststoffrecycling mit Insel e. V. natürlich fortgesetzt wird.



## Beeindruckende Zahlen aus dem Spendenlager

In unserem Spendenlager „brummt“ es: Allein im ersten Quartal 2024 hat unsere Crew **99 (!) Bestellungen für Grundausstattungen** gepackt. Häufig bitten die betreuenden Organisationen um Ausstattungen nicht nur für Einzelpersonen sondern für Familien. Wir haben also noch deutlich mehr als 99 Menschen den **Neustart in Würde** erleichtert. Auch die Spende von **24 103 Fertigbrillen**, über 2000 Brillenetuis und einer großen Menge an Sonnenbrillen von einer Kieler Firma konnte unsere Crew vermitteln und Menschen in Not in Hamburg und der Ukraine zu einer besseren Sicht und mehr Lebensqualität und Sicherheit im Alltag verhelfen.



# FINDE DEIN EHRENAMT

AUF DER 25. AKTIVOLI-FREIWILLIGENBÖRSE!



## HAMBURG, WIE ES DIR GEFÄLLT!

Sonntag, 26. Mai 2024 | 11-17 Uhr | [aktivoli-boerse.de](http://aktivoli-boerse.de)  
Museum der Arbeit | Wiesendamm 3

### Aktivoli Freiwilligenbörse – wir sind wieder dabei!

Am Sonntag, 26. Mai, informieren wir bei der Aktivoli-Freiwilligenbörse über unsere Arbeit. Von 11:00 bis 17:00 Uhr steht unser Stand am Museum der Arbeit (Standnummer AF22).

Am **Mittwoch, den 5. Juni** laden wir alle Interessierten ein, uns im Zentrum für Soziallogistik zu besuchen und sich vor Ort über die vielfältigen Aufgaben und Möglichkeiten des Engagements in der Hafen-Helfer-Crew zu informieren.

Hierfür bitten wir um Anmeldung:

<https://orgahelp.de/my/?>

[a=viewEvent&eventToken=e7575dbddbc2dd9ca8471495144e4ea318959f0827ce50a1c7839be642bc](https://orgahelp.de/my/?a=viewEvent&eventToken=e7575dbddbc2dd9ca8471495144e4ea318959f0827ce50a1c7839be642bc)



All unsere vielfältigen Aktionen sind nur möglich dank unserer vielen Spenderinnen und Förderer.  
Helft auch ihr mit?

Jetzt Spenden

Wir wünschen einen entspannten, friedlichen Sommer!

Mit herzlichen Grüßen von den Hafen-Helfern,



Anja van Eijsden



Svenja Weil



Regina Hantke

DER HAFEN HILFT! e.V.  
c/o D.I.E Werbefilm-GmbH  
Hermann-Blohm-Straße 3  
20457 Hamburg

[helfen@der-hafen-hilft.de](mailto:helfen@der-hafen-hilft.de)

<https://www.der-hafen-hilft.de/>



Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt. Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf DER HAFEN HILFT! angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2023 DER HAFEN HILFT!